

Denuncia desde Londres: "El 'Che' Galtieri prepara un Vietnam propio"

por Gregorio SELSER

El marco, la pompa y la cobertura periodística preferente que se acaba de acordar en Estados Unidos a la presencia del comandante en jefe del ejército argentino, teniente general Leonoldo Fortunato Galtieri, "ha confirmado al mundo político argentino la inevitabilidad de la candidatura" de ese militar a la sucesión del actual titular del régimen de la Casa Rosada.

Así lo señala el matutino **Clarín** de Buenos Aires, (1) que a renglón seguido añade:

"No es frecuente, por cierto, que el jefe del Pentágono y el no menos poderoso consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca **desparrramen elogios** (2) sobre personalidades extranjeras, como lo han hecho a los postres de una concurrida comida en la embajada argentina en Estados Unidos. Caspar Weinberger dijo que **'es un general que impresiona mucho'** (mide 1.95 m de altura) y Richard Allen, avanzando un poco más que su colega del Pentágono, expresó que Galtieri tiene una **'personalidad majestuosa'** (sic).

"Ante estos elogios, Galtieri creyó conveniente responder que la Argentina y Estados Unidos están librando en común una 'guerra ideológica', ratificando la solidaridad argentina (objeción: la de la Junta Militar) con la política estadounidense (...). La conclusión más generalizada es que el titular del Ejército recibió un **espaldarazo significativo** y que su nombre está casi indisolublemente ligado con la sucesión de 1984. Cuando Galtieri regrese de Estados Unidos dará a conocer sus decisiones sobre la nueva composición del alto mando militar que lo acompañará hasta fines del año próximo, cuando pase a retiro."

APETECIDOS RESPALDOS

El último párrafo tiene mucha miga. Sugiere que en los ascensos, relevos, pases a retiro y cambios de destino que son habituales en las fuerzas armadas cada fin de año, Galtieri ha manipulado, en su condición de jefe, la corte castrense que afirmará su voluntad de suceder a Viola aun cuando le correspondiera ceder la comandancia. Si Viola hizo lo mismo para ocupar la posta de Videla y desde el cómodo retiro no declinó su candidatura ni disminuyó su influencia sobre los mandos en activo, ¿por qué no podría hacerlo Galtieri, que además de tener más centímetros de altura, grita mucho más fuerte, bebe con mayor empeño whisky importado y tiene un repertorio de palabrotas y juramentos que harían la delicia de cualquier lingüista?

Hace falta algo más, y es el respaldo de padrinos externos. Por saberlo, Galtieri ha extremado en los meses recientes las invitaciones a visitar Argentina a cuanto alto jefe del Pentágono tiene en su nómina de influyentes. Ahora, en Arlington, no satisfecho con la ceremonia de colocar un ramo de flores en el Monumento al Soldado Desconocido, en la cual él fue uno más entre decenas de sus pares de la región, preparó al día siguiente su propio **show** solitario y publicitario, colocando en el mismo lugar una placa recordatoria. Hace un año, cuando al ministro del Interior de Bolivia, coronel Luis Arce Gómez, las autoridades norteamericanas le prohibieron hacer un **show** similar, ostensiblemente porque no era invitado oficial, pero en realidad porque le sabían uno de los jefes del narcotráfico en el Altiplano, Arce Gómez simplemente dio un brinco, saltó la pequeña barreira en el cementerio e hizo su ofrenda mortuoria, ante la estupefacción de los propios soldados de guardia. ¡Lo que deben aguantar los restos de tantos desconocidos soldados en Arlington!



EL "CHE" GALTIERI, bastón de mando en ristre, presencia en Fuerte McNair un desfile militar al iniciarse la XIV Conferencia de Ejércitos Americanos.

UN VIETNAM PROPIO PARA EL "CHE" GALTIERI

Los méritos hay que hacerlos en serio, porque los Don Corleone del Pentágono aman los hechos más que las palabras. De ahí que la muy especializada publicación londinense **Latin American Weekly Report** (LAWR) haya anunciado a principios de octubre pasado que el viaje de Galtieri a Washington "se relaciona con la discusión de los detalles finales de planes para enviar tropas argentinas a El Salvador". También afirma que "un número de asesores ya han sido instalados, pero Galtieri y sus colegas pretenden enviar más expertos militares para que operen en las líneas del frente e incluso, así lo creen, tomar el mando de las tropas salvadoreñas". (3)

¿A qué se debería tamaño interés? **LAWR** lo explica así:

"Fuentes militares argentinas consideran que el gobierno de Estados Unidos ha decidido restringir su participación militar en El Salvador en tareas de entrenamiento y asesoramiento, porque desea estar preparado para intervenir en otras naciones más activamente. Las autoridades militares argentinas mantienen actualmente negociaciones con una misión especial salvadoreña, acerca del carácter y la extensión de esa futura ayuda (...). Sin embargo, los argentinos no han llevado más adelante sus planes para ayudar a sus colegas salvadoreños sin la aprobación tácita de Washington. Una presencia militar argentina sería un método discreto de presionar sobre las negociaciones."

En la reunión inaugural de la XIV CEA, el 3 de noviembre, el comandante en jefe del ejército norteamericano, Edward Charles Meyer —quien estuvo dos veces en Argentina en los meses recientes—, declaró que "el tema que hemos acordado para esta conferencia refleja un concepto de ac-

ción conjunta". Agregó Meyer ante la cofradía militar latinoamericana y caribeña, en el National War College, en Fuerte McNair: "Estudiamos la guerra para servir a la paz. Esta es la contradicción fundamental de nuestra vocación. El libre albedrío y la libertad no son bienes que puedan comprarse o canjearse. Estas libertades están siendo atacadas por acciones abiertas de terrorismo, agresión armada, maniobras encubiertas, subversión. Nuestro deber es enfrentar ese desafío de manera de impedirles el logro de sus metas hostiles. De ahí la necesidad de encarar las amenazas actuales a la seguridad adoptando medidas comunes". (4)

El día anterior, al brindar en la embajada argentina en presencia del mismo Meyer, Galtieri le prometió: "La Argentina y Estados Unidos marcharán unidos en la guerra ideológica que se está librando en el mundo". Después de eso, según **Clarín**, fue que Allen mencionó la "personalidad majestuosa" de Galtieri, en tanto Weinberger lo describió como "un general que impresiona mucho".

1) Ricardo Kirschbaum, "Panorama político. Un viaje con repercusiones internas", en **Clarín**, Buenos Aires, 5 de noviembre de 1981, pp. 18-19.

2) Las expresiones destacadas en el texto corresponden al original de **Clarín**.

3) "International. 'Che' Galtieri plans his own Vietnam", en **Latin American Weekly Report**, WR-81-40, Londres, 9 de octubre de 1981, pp. 5-6.

4) "Exhortación de EE.UU. a los jefes de ejércitos americanos", en **Clarín**, Buenos Aires, 4 de noviembre de 1981, p. 3. Las expresiones de Allen y Weinberger figuran en otra sección de esa misma página.